

Escala Crítica/Columna diaria

- *Ciudadanos exigen atención de gobernantes y candidatos
- * Por lo menos 65 de cada cien deberían ir a las urnas
- *Edomex, Distrito Federal, Jalisco, Veracruz, plazas clave

Víctor M. Sámano Labastida

LOS 300, AGENDA NACIONAL

PASAR de las protestas a las propuestas, es un dicho frecuente para señalar que hace falta organizar los reclamos en proyectos específicos y viables. Esto se dice ahora que los jóvenes salieron a las calles, cuya presencia en las plazas debe transformarse en asistencia a las urnas o en la construcción de alternativas al sistema que critican. También se aplica a las organizaciones no gubernamentales, muchas de ellas con una larga tradición de lucha, pero desarticuladas...hasta ahora.

Lo que debería ser noticia relevante sólo llamó la atención porque estuvieron “los presidenciables”. La semana que concluye se realizó en la Ciudad de México la Primera Cumbre Ciudadana Para Construir un México Pacífico y Justo. María Elena Morena y Emilio Álvarez Icaza fungieron como portavoces de este encuentro en el que, afirman, estuvieron representados 300 organizaciones de las más diversas tendencias en intereses.

Le comentaba recientemente que en México existen sólo siete partidos políticos con registro y más de 20 mil agrupaciones ciudadanas, pero son aquellos más poderosos y consumen millonarios recursos. Hay, por supuesto, ONGs (organizaciones no gubernamentales) sólo de membrete. Pero también existen organizaciones sin las cuales no existirían avances reales en la defensa de los derechos humanos, del medio ambiente, de los consumidores, de los indígenas y de muchos aspectos más.

En la reciente Cumbre Ciudadana, que ya he mencionado en otras entregas, las 300 agrupaciones entregaron a Enrique Peña Nieto, Andrés Manuel López Obrador, Josefina Vázquez Mota y Gabriel Quadri una “agenda de prioridades” basadas en siete ejes estratégicos:

1.- Fortalecimiento de las Organizaciones de la Sociedad Civil; 2.- Reforma Política y Participación Ciudadana; 3.- Inclusión social y Cohesión comunitaria; 4.- Educación de Calidad; 5.- Transparencia, Acceso a la información y Medios; 6.- Empleo digno y Desarrollo Sustentable y 7.- Seguridad Ciudadana y Derechos Humanos.

Habrá oportunidad de revisar cada uno de estos “ejes”, en los que sin duda se reconocerán ciudadanos y organizaciones de todo el país. Existen temas polémicos como la reelección y la reducción de porcentajes para la creación de nuevos partidos, pero también muchos otros en los que se comparten puntos de vista.

CUMBRE CIUDADANA; SIETE EJES ESTRATÉGICOS

Escrito por Editor

Sábado, 26 de Mayo de 2012 00:53 -

La citada Cumbre Ciudadana la necesidad de construir un México sin pobreza, donde haya oportunidades de empleo digno y generación de ingresos; donde el desarrollo sea sustentable y equitativo porque no comprometa las oportunidades de futuras generaciones y se traduzca en mejoras en la calidad de vida de todo; con énfasis en los grupos en situaciones de vulnerabilidad como la infancia, migrantes, mujeres, indígenas, discapacitados, etcétera y que garantice el acceso a la salud, vivienda digna y educación de calidad.

En fin, que la idea de estas agrupaciones es sobre todo que los partidos y el poder hagan efectivos los derechos de los ciudadanos en la toma de decisiones. Veremos si este impulso de las ONGs se refleja en los estados de la República.

NUEVO PADRÓN

UNOS 50 millones de mexicanos esperan que se instalen las urnas para ejercer su voto el uno de julio. Aunque el padrón electoral anunciado por el IFE es de 79 millones, el promedio más optimista de participación nacional es del 60 por ciento. En el 2006 las urnas recibieron el sufragio de 58 de cada cien inscritos. Tabasco fue una excepción: aquí acudieron a votar en los comicios federales 67 de cada cien. Había un motivo: dos de los candidatos a la Presidencia eran tabasqueño.

Para las votaciones de julio próximo, tanto Peña Nieto, López Obrador, Vázquez Mota y Quadri, como Arturo Núñez, Jesús Alí y Gerardo Priego, entre otros aspirantes a diversos cargos, buscarán convencer en Tabasco a un millón 530 mil ciudadanos con credencial. Es posible que la concurrencia de las elecciones (federal, estatal y municipales) mantenga alto el nivel de participación y disminuya el abstencionismo. Quizá en un 65-68%, quizá más.

Tabasco, sin embargo, es uno de los estados con el menor padrón electoral en el país. Apenas el 2% del total. La entidad con más votantes potenciales es el Estado de México, 10 millones 396 mil, seguido del Distrito Federal con 7 millones 217 mil. Precisamente las dos plazas citadas son una gran reserva de votos para dos de los aspirantes presidenciales: Edomex para Peña Nieto y la capital del país para López Obrador.

Otras entidades que tienen los más altos registros de empadronados son: Jalisco, con 5 millones 260 mil; Veracruz, con 5 millones 330 mil; Puebla con 3 millones 915 mil y Guanajuato con 3 millones 860 mil. Aunque ya se vio que en una elección competida las diferencias pueden ser mínimas y cada plaza es determinante.

AL MARGEN

PRIMERO fue Tomás Yarrington, ex gobernador de Tamaulipas, acusado por las autoridades de Estados Unidos de presuntas actividades de lavado de dinero y vínculos con el narcotráfico,

CUMBRE CIUDADANA; SIETE EJES ESTRATÉGICOS

Escrito por Editor

Sábado, 26 de Mayo de 2012 00:53 -

luego le tocó al ex gobernador de Baja California Sur, Narciso Agúndez Montaña. Éste fue señalado por actos de corrupción y dalo patrimonial durante su gestión de 2005 a 2011. Agúndez llegó al poder impulsado por el PRD; al término de su gestión renunció al solaztequismo y se afilió al Partido Verde. Ahora, ninguno de estos partidos lo reconoce como uno de los suyos; lo mismo que a Yarrington con el PRI.

Como le decía, en esta etapa final de las campañas para la Presidencia, habrá una especie de “temporada de caza” contra funcionarios y ex funcionarios. Bien si se combate la impunidad; mal si sólo son acciones electoreras.

LA DIRIGENCIA de la CNOP en Villahermosa, brazo del sector popular del PRI, denunció el “corte arbitrario” del suministro de agua potable en su edificio en el centro de la ciudad.

Portavoces de la organización que encabeza Félix Eladio Sarracino indicaron que cuando ya habían logrado con la Comisión Federal de Electricidad el pago diferido de un adeudo de consumo de luz desde el 2006, empleados del Sistema de Agua y Saneamiento acudieron a suspenderles el servicio de agua. Indican que la infraestructura del inmueble registra daños desde las inundaciones del 2007. (vmsamano@yahoo.com.mx)